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A Agências FGTAS/Sine 
da Zona Norte de Porto Ale-
gre, localizada na avenida Bal-
tazar de Oliveira Garcia, 2132 
retoma, na sexta-feira (13), o 
Dia de Atendimento Especia-
lizado para Migrantes, que ha-
via sido suspenso em função do 
enfrentamento da emergência 
decorrente das enchentes.

Com o apoio de uma equi-
pe especializada da Organi-
zação Internacional para as 
Migrações (OIM) da Organi-
zação das Nações Unidas, os 
migrantes terão atendimento 
multilínguas (francês, espa-
nhol, português e inglês), com 
encaminhamento para serviços 
públicos e orientação sobre a 
regularização migratória.

Foz do Iguaçu recebe o 5° 
Encontro de Líderes das Eco-
nomias Espaciais do G20 (Spa-
ce Economy Leaders Meeting 
– SELM). O evento reúne re-
presentantes dos principais paí-
ses do mundo e tem como tema 
“Economia espacial e mudan-
ças climáticas: desafios e opor-
tunidades”, destacando o papel 
do espaço no enfrentamento 
das questões climáticas globais.

O secretário estadual da 
Inovação, Modernização e 
Transformação Digital, Alex 
Canziani, presente no evento, 
destacou o compromisso do Pa-
raná com a inovação tecnológi-
ca e a sustentabilidade, temas 
centrais para o desenvolvimen-
to da economia espacial.

A Celepar, em parceria com 
o Departamento de Estradas 
de Rodagem do Paraná (DER/
PR), lançou uma nova forma de 
pagamento, via pix, que agiliza 
a liberação de licenças e multas. 
Agora, os cidadãos podem ter 
suas solicitações liberadas em 
até 15 minutos — um avanço 
significativo em comparação 
com o prazo anterior de pelo 
menos um dia útil necessário 
para o processamento dos pa-
gamentos via boleto. Desde a 
implementação do pix, entre 
27 de agosto e 9 de setembro, 
2.270 guias foram pagas com 
essa modalidade, incluindo 
133 Autorizações Especiais de 
Trânsito e de Uso e Ocupação 
de Faixa de Domínio.

Porto Alegre 
disponibiliza 
atendimento a 
migrantes

G20: Estado 
fortalece 
presença 
internacional 

Pix acelera 
2,2 mil 
liberações do 
DER-PR

RS PR PR

A Gerência de Tecnologia e 
Informação (Getin), da Polícia 
Civil de Santa Catarina, lançou 
nesta quinta-feira, 12, a versão 
beta de uma nova ferramenta 
de transcrição de mídias. 

A solução foi desenvolvi-
da para permitir a transcrição 
automática e segura, de áudios 
e vídeos, utilizando uma pla-
taforma dentro da própria in-
fraestrutura da PCSC. 

A medida garante maior 
controle e proteção de dados 
sensíveis.   

Com esta ferramenta, áu-
dios e vídeos são convertidos 
em texto de forma precisa e os 
conteúdos transcritos poderão 
ser usados em relatórios deta-
lhados. 
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Recuperação em Brumadinho

Mutirão reúne quase 250 pescadores 

Encontro Estadual de Gestão

Cartões do Bolsa-Atleta RS

Distribuição de cestas básicas

A Secretaria de Estado do 

Desenvolvimento Susten-

tável recebeu 184 inscri-

ções para a edição 2024 

do Selo Clima Paraná, um 

aumento de 39% em rela-

ção ao ano passado, que 

contou com 132 partici-

pações. A condecoração, 

com validade de 12 me-

ses, é uma forma de reco-

nhecer e valorizar as boas 

práticas das organiza-

ções paranaenses, sejam 

elas públicas ou privadas, 

que decidem voluntaria-

mente medir e reduzir 

as emissões de gases do 

efeito estufa (GEE) com 

objetivo de combater as 

mudanças climáticas. A 

cerimônia de premiação 

ocorre em dezembro.

Entre os concorrentes 

estão 168 empresas pri-

vadas de todas as regiões 

do Estado, quatro órgãos 

públicos e 12 municípios. 

A novidade neste ano é 

justamente a inclusão 

da categoria Selo Clima 

Paraná-Cidades, voltada 

exclusivamente para os 

municípios que se desta-

cam na promoção de ini-

ciativas sustentáveis com 

base em um conjunto de 

práticas ESG.

Conhecer de perto o plan-

tio de mudas de enxertia 

com resgate de DNA, in-

dução de florescimento 
precoce e conservação 

genética de espécies na-

tivas para a recuperação 

ambiental no Rio Grande 

do Sul é um dos objetivos 

da viagem da Secretaria 

da Agricultura, Pecuária, 

Produção Sustentável e 

Irrigação (Seapi) e da Se-

cretaria do Meio Ambien-

te e Infraestrutura (Sema) 

a Brumadinho, em Minas 

Gerais. A equipe está na 

região mineira para veri-

ficar e trocar experiências 
sobre as ações para repa-

ração que têm sido reali-
zadas pela Vale S.A.

Quase 250 pescadores de 

14 municípios da região 

Oeste participaram do 

primeiro mutirão para ca-

dastro de pescadores no 

Programa de Aquisição 

de Alimento (PAA) em 

Santa Catarina. O even-

to foi realizado em São 

Carlos pela Secretaria de 

Estado da Assistência So-

cial, Mulher e Família e 

Secretaria de Aquicultura 

e Pesca, em parceria com 

a Federação dos Pescado-

res de Santa Catarina (Fe-

pesc). A ocasião as secre-

tarias também ouviram as 

demandas do setor.

A secretária da SAS, Ma-

ria Helena Zimmermann, 

ressalta que o intuito é fo-

mentar o setor gerando 

renda para os pescadores. 

O 1° Encontro Estadual de 

Gestão de Projetos Públi-

cos de Santa Catarina foi 

realizado nesta quinta-fei-

ra, 12, no auditório da Epa-

gri, em Florianópolis. Pro-

movido pela Secretaria de 

Estado do Planejamento, 

o evento foi pensado para 

estimular a troca de co-

nhecimentos, experiên-

cias e inovações na área 

de gestão de projetos no 

setor público. O foco é 

a melhoria contínua de 

práticas e na eficiência 
da administração pública 

catarinense. O evento ter-

minou com a palestra do 

diretor de Parcerias e Go-

verno do PMI e assessor 

da Secretaria do Gabinete 

do Governador, Andreas 

Schneider.

O Programa Bolsa-Atleta 

RS, criado e coordenado 

pela Secretaria do Esporte 

e Lazer (SEL), fez a entre-

ga dos primeiros cartões 

aos atletas contempla-

dos, nesta quarta-feira 

(11/9), no Centro Estadual 

de Treinamento Espor-

tivo (Cete). A solenidade 

contou com a presença 

do governador Eduardo 

Leite e do titular da SEL, 

Danrlei de Deus. O Es-

tado investirá, em 2024, 

mais de R$ 4,5 milhões no 

pagamento das bolsas, 

beneficiando 428 atletas, 
paratletas e técnicos.

O Bolsa-Atleta RS é 

uma iniciativa inédita em 

nível estadual. O progra-

ma concede auxílio finan-

ceiro a atletas e técnicos. 

O governo do Estado, por 

meio da Secretaria de De-

senvolvimento Social (Se-

des), deu continuidade, 

nesta semana, à primeira 

etapa de entrega de ces-

tas básicas e/ou kits de 

alimentos a municípios 

em estado de calamidade 

pública. A iniciativa tem 

como objetivo promover 

a segurança alimentar de 

famílias em situação de 

vulnerabilidade social em 

cidades afetadas pelas 

enchentes de abril e maio.

Iniciado em 5 de setem-

bro, em Caxias do Sul, este 

primeiro ciclo distribuirá 

24.512 cestas básicas e/ou 

kits de alimentos a 61 mu-

nicípios habilitados.

 Patryck Madeira/SEDEST

Selo tem validade de 12 meses

Selo Clima Paraná tem 
aumento de 39% nas inscrições

Hemosc é referência no 
país em análise e pesquisa

O Governo do Estado tem 
investido constantemente em 
tecnologia para modernizar o 
atendimento na saúde de San-
ta Catarina. Recentemente, o 
Centro de Hematologia e He-
moterapia de Santa Catarina 
(Hemosc) deu um importante 
passo no avanço das práticas 
de transplante de medula óssea 
(TMO) com a aquisição de um 
moderno tanque criogênico 
para a preservação de Células 
Progenitoras Hematopoiéticas 
(CPH). Além disso, a unidade 
catarinense tem se destacado 
com testes para realizados to-
dos os hemocentros do Sul.

O novo equipamento, ad-
quirido com um investimento 
de R$ 420 mil do Governo do 
Estado, irá substituir os tan-
ques atualmente em uso, tra-
zendo benefícios significativos 
para a segurança dos processos 
e a eficiência dos custos.

“Esse equipamento adqui-
rido pelo Governo do Estado é 
de alta tecnologia e foi impor-
tado dos Estados Unidos. Ele 
é responsável por armazena-
mento de células progenitoras 
hematopoiéticas, conhecidas 
como medula. As bolsas com 
as medulas que já foram arma-
zenadas nele, inclusive, já fo-

ram utilizadas em transplantes 
de pacientes catarinenses pelo 
SUS. Agora a nossa intenção é 
adquirir mais um equipamento 
desse para substituir os antigos”, 
destacou a diretora-geral do 
Hemosc, Patrícia Carsten.

Com essa nova tecnologia, 
o Hemosc não apenas aumen-
tará a segurança no armazena-
mento das CPH, mas também 
promoverá uma expressiva re-
dução de despesas operacionais. 
Estima-se que os custos relacio-

nados ao consumo de energia 
elétrica, nitrogênio líquido e 
manutenção de equipamentos 
sejam reduzidos em até seis ve-
zes, representando um marco 
na otimização dos recursos do 
sistema de saúde estadual.

A aquisição desse tanque 
criogênico reflete o compro-
misso do Governo de Santa 
Catarina em modernizar e 
aprimorar as condições de tra-
tamento disponíveis no estado, 
especialmente em áreas de alta 

complexidade, como a realiza-
ção de transplantes.

“Com a nova tecnologia o 
nitrogênio usado para manter a 
temperatura adequada não é mais 
consumido e sim reaproveitado 
pelo próprio equipamento, o que 
gera uma economia no processo. 
Esse equipamento tem capacida-
de para armazenar cerca de 400 
bolsas de medula”, acrescentou 
a bioquímica do laboratório de 
processamento celular do He-
mosc, Janete Cattani Baldissera.

A unidade catarinense tem se destacado com testes
Leo Munhoz / SECOM

O novo equipamento foi adquirido com um investimento de R$ 420 mil 

O governo do Estado enca-
minhou à Assembleia Legislati-
va, na manhã desta quinta-feira 
(12), o Projeto de Lei Orça-
mentária Anual para o exercício 
de 2025 (PLOA 2025).  Com 
a reconstrução do Estado após 
os eventos meteorológicos de 
maio em foco, o material apre-
sentado aos parlamentares pre-
vê um total de R$ 4,3 bilhões 
em investimentos para 2025, 
valor acima dos R$ 2 bilhões 
aprovados em 2024, sem perder 
de vista a manutenção do equi-
líbrio orçamentário conquista-
do nos últimos anos.

O Fundo do Plano Rio 
Grande (Funrigs), criado em 
2024 para centralizar e angariar 
recursos destinados ao enfren-
tamento das consequências dos 
eventos meteorológicos, conta 
com R$ 4,2 bilhões em recursos. 
A Secretaria da Reconstrução 
Gaúcha (Serg), criada para coor-
denar e executar as políticas de 
recuperação, tem um orçamento 
previsto de R$ 1,2 bilhão.

A proposta prevê um déficit 
orçamentário de R$ 2,8 bilhões, 

com receitas totais de R$ 83,8 
bilhões e despesas de R$ 86,6 
bilhões. Os valores estão ali-
nhados com a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), que fez 
a estimativa de receitas em um 
cenário pré-eventos meteoroló-
gicos registrados no Estado.

O governador Eduardo Lei-
te fez a entrega do documento 
ao presidente do Parlamento 
gaúcho, Adolfo Brito. Leite 
estava acompanhado do vice-
-governador Gabriel Souza, e 
dos titulares da Secretaria da 

Casa Civil, Artur Lemos, e da 
Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão (SPGG), 
Danielle Calazans, cuja pasta li-
derou o processo de elaboração 
da peça orçamentária.

“A proposta orçamentária 
mostra à sociedade gaúcha a 
realidade das contas públicas 
estaduais da forma mais clara e 
transparente possível. Ao lon-
go dos últimos anos, o governo 
fez um grande esforço para ga-
rantir o equilíbrio das contas 
no Estado, com uma gestão 

responsável que hoje permite 
que tenhamos capacidade de 
destinar recursos para a re-
construção. Mas o orçamento 
também reflete o desafio que é 
a manutenção deste equilíbrio 
entre as demandas que temos e 
a capacidade de sustentá-las”, 
disse o governador. 

Com a entrega ao Legisla-
tivo, a proposta segue para a 
Comissão de Finanças, Planeja-
mento, Fiscalização e Controle, 
na qual poderá receber emen-
das do próprio colegiado, de 
outros parlamentares e da po-
pulação. A Assembleia tem até 
30 de novembro para aprovar a 
PLOA e devolver ao governa-
dor para sanção. 

“A reconstrução do RS está 
no centro de todo o trabalho 
do governo do Estado. Esse es-
forço está contemplado na pro-
posta orçamentária do próximo 
ano, permeada por projetos e 
políticas públicas que possam 
garantir o aprimoramento da 
qualidade de vida e a recupera-
ção efetiva das comunidades”, 
ressaltou Danielle.  

Projeto de Lei Orçamentária Anual 
Jürgen Mayrhofer/Secom

A peça orçamentária foi recebida pelo Parlamento gaúcho


